
Праздник Пасхи, полнолуние в Овне, Женева, в пятницу, 30 марта 2018 года точное 
Время полнолуния: в субботу, 31 марта 2018 12h36  GMT «Я выхожу вперед и 
управляю с плана ума».  

Винсент Классанс 

Здравствуйте,  

Добро пожаловать всем, кто собрался здесь, в Женеве для  групповой медитации, и добро 
пожаловать также тем, кто слушает нас через интернет. Сегодня мы вступаем в важный 
период года по нескольким причинам. Знак Овен знаменует начало астрологического 
года. Это знак начала, а также возрождения. Весной природа пробуждается после зимних 
месяцев, когда все, казалось, заснувшим, вроде жизни во время вынашивания. И вот 
появляются первые признаки жизненной силы. Жизненная энергия восходит до вершины 
деревьев, все приходит в движение, и самые смелые цветы появляются над снежным 
покровом или над тем, что от него осталось. Из двенадцати духовных праздников это 
начало высшей паузы с праздником Пасхи (полнолуние в Овне), затем Весак в 
полнолуние в Тельце, и, наконец, праздник Доброй воли на полнолуние в знаке Близнецы. 
Это особенно важно в процессе групповой медитации. Это как задержка дыхания, верхний 
интервал дыхания, когда все погружается в тишину, способствующую созерцанию, 
прежде чем свет изливается и выражается через многие формы. С космической точки 
зрения Овен - это знак Творения.  

 

В начале времени не было ничего, кроме безмолвия. Звук звучит бесконечно. Дыхание 
Творца произносит: Да будет свет! И стал свет. Затем бесформенный свет начал 
принимать субстанцию и форму. Все было уже там, возможно, в первозданной 
субстанции, из которой появились первые проявления жизни. Эта жизненная сила 
соответствует качествам Пасхи, которые являются жизнью, обновлением, 
восстановлением и новыми духовными возможностями. Прежде чем продолжить, давайте 
объединимся в минуте молчания и сосредоточимся в свете духовной души. Затем 
произнесем Утверждение ученика, вибрируя ОМ, как эхо начального Звука: Я - точка 
света внутри большего Света. Я - струйка любящей энергии в потоке божественной 
Любви. Я - точка жертвенного Огня в пламени Воли Бога. И так пребываю. Я - путь, по 
которому люди достигают. Я - источник силы, позволяющий им выстаивать. Я - луч света, 
освещающий им путь. И так пребываю. И, пребывая так, возвращаюсь, И так пролагаю 
пути людей, И Бога узнаю пути. И так пребываю. ОМ  

 

Сила Овна суммируется в его ключевой ноте: «Я выхожу вперед и управляю с плана ума». 
Это ключевое слово означает положительное мужское качество. Это схождение 
жизненной силы или духовного аспекта в материю, но сначала в субстанцию ментального 
плана, из которого она направляется. Поэтому Овен может установить энергию первого 
луча Воли или Могущества; могущества, которое может быть разрушительным или 
творческим и очищающим в зависимости от того, как используется. Как знак Огня, Овен 
является агентом перемен. Он является поставщиком электрического огня для нашей 
Солнечной системы и распределяет динамическую энергию, которая обладает качествами 
тепла, которое поддерживает и питает, с одной стороны, но сжигает и разрушает, с другой 
стороны. Божественная воля имеет разрушительный аспект. Мы знаем, что Бог есть 
любовь. Но иногда забываем, что Бог - это пожирающий огонь. Поэт Халиль Джебран 
выражает это удивительным образом: «...любовь венчает вас, но она вас и распинает. Она 
растит вас, но она же и подрезает. Она поднимается к вашей вершине и обнимает ваши 
нежные ветви, трепещущие в солнечных лучах. И она же спускается к вашим корням, 
вросшим в землю, и сотрясает их. Как снопы пшеницы, она собирает вас вокруг себя. Она 



обмолачивает вас, чтобы обнажить. Она просевает вас, чтобы освободить от шелухи. Она 
размалывает вас до белизны. Она месит вас, пока вы не станете мягкими. А потом вверяет 
вас своему святому огню, чтобы вы стали святым хлебом для святого Божьего причастия. 
Всё это творит над вами любовь, дабы вы познали тайны своего сердца и через это 
познание стали частью сердца Жизни» (Пророк, 33-34).  

Этот отрывок выходит далеко за пределы сентиментальных образов любви. Напротив, мы 
находим здесь идею распятия и путь, который ведет к ней. Опыт распятия не означает 
смерть или конец жизни. Фактически, он открывает путь к вечной жизни и новой 
духовной жизни на более высоком витке спирали. Овен заставляет душу войти в 
«горящую твердь», где она подвергается процессу очищения. Джунгли опыта выявляют 
огонь и растворение в пламени. Прошлое проясняется, и достигается беспрепятственное 
видение. В этом процессе есть влияние Марса, Бога войны и силы 6-го луча, который 
ведет к идеализму, а иногда и к разрушительному фанатизму. Современное видение 
войны имеет мало общего с Искусством войны, практиковавшимся в традиционной 
Индии. В те древние времена две противоположные стороны сражались в соответствии с 
точными правилами битвы на равных. На закате бойцы откладывали оружие в сторону и 
братски делились едой. В этой практике войны есть два аспекта первого луча: разрушение 
и синтез.  

Это кажется непостижимым в нашем современном мире, который пережил страшный 
всплеск ненависти во время Мировой войны, что в некотором роде еще не закончилось, 
так как мы еще не закончили трансформировать националистический эгоизм в 
международный обмен и взаимную помощь. Тем не менее, на глобальном поле битвы 
появилось новое видение. В середине 20-го века страны объединились в целях создания 
условий для мира. Так, сейчас в Совете Безопасности ООН сталкиваются конфликтующие 
силы. За столом переговоров мы учимся направлять и управлять собой с ментального 
плана.  К счастью, синтетический аспект 1-го луча стал в наше время более 
распространенным в мире. Эта энергия работает в направлении глобального 
планирования, международных отношений, объединенных групп в комиссиях, которые 
формируются во многих областях. Именно здесь мы должны настаивать на другом 
влиянии, которое приходит благодаря энергии Овна, Меркурия, принципа просветления, 
который освобождает ум и позволяет человеку осознать божественный План. Влияние 
Меркурия благодаря энергии луча гармонии через конфликт позволяет проводить 
внутреннюю борьбу и тем самым избавляет нас от испытания войны на внешнем плане. 
Мы не должны забывать, что любой конфликт, который не разрешен на психическом 
плане (внутреннем) и подавлен в бессознательном, рано или поздно экстернализируется 
во внешнем мире посредством выражения агрессивных импульсов. Как устремленный 
ученик, мы проходим опыт «горящей тверди»; иногда мы склонны избегать этого, но 
давайте вспомним о том, что боль ощущается только из-за сопротивления формы притоку 
света. Полезно задать вопрос: «Что сопротивляется во мне и в нас (как группе) 
выражению огня Духа»?  

Во время индивидуализации появление ума в генезисе человечества позволило 
человеческому животному утвердиться как отдельная сущность и сказать: «Я есть...», то 
есть, Я мыслю, я существую как разумный человек. На протяжении всей истории человек 
использовал свой интеллект, чтобы утверждать себя  эгоистично, доминировать, обладать, 
контролировать других и окружающую среду ...  В этом использовании ума низшие 
аспекты Овна и испытания Геракла в этом знаке доказывают нам, насколько они 
разрушительны. Давайте вспомним, что низший ум, если он не управляется  духовной 
душой, может порождать потенциально опасные мысли. Ум производит множество 
мыслеформ, и если они не прошли через свет души, через фильтр непричинения вреда, эти 
мысли подобны человекоподобным пещерным людям, изображенным в первом подвиге  
Геракла. Вот почему, прежде чем выразить себя, было бы полезно просеять наши мысли 



через три сита, рекомендованных Сократом: во-первых, чтобы проверить, правда ли то, 
что нужно сказать ... Во-вторых, давайте посмотрим, имеем ли мы в виду, что это благо 
для других ... В третьем сите давайте посмотрим, принесет ли пользу сказанное ... Итак, 
заключает Сократ, «если то, что вы должны сказать, не является ни истинным, ни добрым, 
ни полезным, зачем говорить это»? В то время, как свобода выражения мнений 
распространяется на социальные сети, крайне необходимо было бы медитировать на три 
сита, прежде чем выражать свои мысли. Тем более, что сегодня, со скоростью 
распространения Интернета, слово, твит, должен я сказать, может угрожать хрупкому 
глобальному дипломатическому равновесию. На самом деле безопасность - это не 
духовная практика, и осуществление трех экранов - это только один из способов ее 
достижения. Безвредность - это духовное состояние, присущее буддхическому плану. 
Совершенная безвредность развивает такое ментальное мастерство, что никакая 
сепаратистская мысль, разрушительная или вредная, не возникнет в уме. Остается только 
бесконечное сострадание. Безвредность  проявляется неспособностью причинять вред, а 
также способностью не чувствовать себя обиженным. Мы можем заметить, что за любой 
агрессивной реакцией часто возникает нарциссическая травма, раздраженное эго или 
привязанность к своему мнению. И если  посмотреть на нашу жизнь, сколько раз мы не 
хотели отпустить наши «разрушительные оговорки», потому что чувствовали себя 
обиженными, справедливо или несправедливо. Бывают ситуации, когда тишина - лучший 
ответ. Мы живем в эпоху  экстраординарного  творчества. Чтобы убедиться в этом, 
достаточно посмотреть на количество различных производств и технологических 
изобретений в течение двух столетий. Это может показаться замечательным, но давайте 
не будем забывать, что мы проходим через Кали Югу, темную эпоху крайнего 
материализма, возвещенного индийской мудростью. Это должно привести к осторожному 
отношению к перспективам нашего времени.  

Перед лицом 21-го века давайте остерегаться наваждения, утверждающего, что 
технология решит все проблемы человечества. Более того, печально отметить, что на 
протяжении века человеческий гений в основном развивается в военной области, которая 
все еще закладывает миллиарды долларов в исследования и разработки; это значительная 
сумма, которая могла бы использоваться для образования, искоренения нищеты и 
устойчивого развития. Чтобы оправдать определенные изобретения, дошло даже до такого 
абсурда, что атомное оружие необходимо для мира во всем мире в целях сдерживания по 
отношению к другим народам. Этот тип резонанса ведет нас к самоуничтожению. Короче 
говоря, мы понимаем, что неправильный, ошибочный или неконтролируемый ум может в 
конечном итоге привести к разрушению. Как же тогда стать действительно творческим? 
Знак Овен предлагает переориентацию низшего ума на душу и возобновление 
сознательного усилия, чтобы создать выравнивание между душой, умом и мозгом. 
Благодаря упорству в медитации выравнивание может быть достигнуто между низшим 
умом и высшим умом и углубляться в сердце Духовной Триады. Именно с этой высокой 
точки зрения, лучистой субстанции Триады, можно стать творцом. Настоящие творцы - 
редкие драгоценные камни в нашем современном мире. В большинстве случаев идеи, 
выраженные в искусстве или философии, представляют собой совокупность старых форм 
мышления. Существует настоятельная необходимость полного обновления в современной 
цивилизации, которая переживает глубокий кризис ценностей. 

Овен также является признаком могущества. В прошлом власть находилась в руках людей 
религиозных, пока они не потеряли свое влияние, что, вероятно, вдохновило знаменитую 
фразу Ницше: «Бог мертв». Затем власть перешла в руки военачальников, от Наполеона до 
Черчилля. Затем она была передана демократически избранным политикам. Теперь 
необходимо осознать, что власть находится в экономической области с этими 
миллиардерами, которые влияют на все глобальные политические решения. И остается 
один вопрос: может ли возникнуть великая духовная идея из элиты, обусловленной 



стремлением к прибыли? Сегодня мы инвестируем в исследования, чтобы продлить жизнь 
людей. Эта материалистическая революция может позволить некоторым 
«привилегированным» жить до 250 лет. Это не имеет никакого отношения к Воскресению 
и Вечной Жизни, обещанным на этой Пасхе. Что нам нужно прежде всего, так это 
настоящая внутренняя революция, как сказал Кришнамурти, радикальная смена сознания. 
Все должно быть обновлено, что означает новое видение, новый идеализм, новую технику 
жизни. Именно это глубокое обновление ценностей может быть инициировано энергией 
Овна. Благодаря этой глубокой трансформации в духе мы можем избавиться от старых 
узких идей национализма и жить в универсальности эпохи Водолея. Тем не менее, не все 
так мрачно. В разгар Мировой войны, в 1941 году, Тибетец сказал: «Мечты и идеалы 
прошлого, прошлые усилия в прохождении Пути и выражении общности позволили 
произвести определенное изменение в установках  расы людей, новую ориентацию жизни 
духа и точное намерение продвигаться вперед. Это была желаемая цель, и эта цель была 
достигнута. Праведное отношение теперь существует среди многих людей всех рас ... 
»(AAB, «Экстернализация Иерархии», 277).  

Восстановительные силы, изливающиеся в планетарную жизнь в это время, исходят из 
Ума Бога и стимулируют принцип Интеллекта. Но намерение этих сил заключается не в 
восстановлении старого порядка и методов прошлого. Эти силы требуют восстановления 
Духа и духовных ценностей, которые во многих случаях игнорировались из-за 
материальной жадности сегодняшнего мира. Неуклонно возрастающей с момента 
вступления в третье тысячелетие. Магазины открыты ночью, даже по воскресеньям. 
Радиостанции и телевидение  работают 24 часа в сутки, подростки отказываются от сна 
ради видеоигр ... Но важно, что ориентация и внутренняя духовная активность, 
параллельны активному отдыху. В общем, мы должны думать как души, прежде чем 
действовать через форму. «Овен управляет головой; поэтому он является знаком 
мыслителя. Это мощный ментальный знак. Все начинания исходят с ментального плана ...  
Стремящийся начинает свои труды, когда становится истинным мыслителем и с полным 
пониманием начинает действовать как арбитр своей собственной судьбы (AAB, «Подвиги 
Геракла», 34). Это предполагает, что свобода выражения, столь близкая нашему 
западному обществу, это совместная ответственность и проявляется в ответственном 
гражданстве. Давайте начнем групповую медитацию, вспомнив ключевую ноту в Овне: 
«Я выхожу вперед и управляю с плана ума».  

* * * * * 

 


